

Issoire et Brioude → Vie locale

ISSOIRE ■ Recycler plutôt que de jeter, une tendance qui prend tout son sens

Chiner pour mieux recycler

Si encore aujourd'hui la brocante est le rendez-vous préféré des collectionneurs, c'est aussi l'occasion de trouver des objets de seconde main pour un usage au quotidien.

David Allignon

« Le neuf est tellement cher que j'achète surtout dans les brocantes, les vide-greniers et les friperies pour les enfants et moi ». Comme Mélanie, mère d'une fille et d'un petit garçon, de plus en plus de particuliers s'orientent vers de type d'achats. La jeune femme était hier encore à la brocante issoirienne, place de la Montagne. « Je cherche des vêtements pour les enfants, mais j'ai aussi acheté un petit jeu de pétanque pour ma fille », sourit la trentenaire.

Des achats pratiques

Ce type de manifestation où collectionneurs et simples chineurs se côtoient évolue. Et le contexte actuel où l'inflation grignote un peu plus chaque jour le pouvoir d'achat n'est pas pour freiner la tendance. Les objets du quotidien connaissent ainsi une seconde vie en dehors des



FRINGUES. Comme sur le stand d'Hervé, des clients viennent pour acheter des vêtements.

recycleries et associations caritatives.

« Les gens recherchent moins de la brocante ou du décoratif que des objets usuels, dont ils peuvent se servir tous les jours car, avec tout ce qu'il se passe, ils font attention aux dépenses », confirme Hervé, un habitué des vide-greniers, qui se protège des rayons du soleil sous un parasol. Sur le stand de ce particulier, des clients s'arrêtent justement pour chiner des vêtements. « Les livres aussi partent bien », dit-il.

Un peu plus loin, sur cette place où l'ombre se fait rare, Fafa, la tête protégée sous un large chapeau de paille, renseigne les clients avec un sourire communicatif.

Avec le climat, les habitudes changent

« Aujourd'hui, il faut que ce soit un achat utile, mais dans un style vintage tout de même ». Si l'objet, en plus d'être fonctionnel, peut être beau, c'est une belle affaire. Au-delà de cette orientation de la clientèle vers des achats pratiques, les exposants

assistent à une baisse de la fréquentation. Si certains évoquent la conjoncture, d'autres pensent qu'il faudrait « installer la brocante là où il y a des touristes, pourquoi pas autour de l'abbatiale ? », propose Marie, la bouquiniste. « Et là où il y a de l'ombre, ajoute Fafa. Car les températures élevées bouleversent la brocante, et après 13 heures, il n'y a plus personnes ». ■

➔ **Pratique.** La dernière brocante de l'été sur la place de la Montagne est organisée mardi 23 août, de 7 heures à 19 heures.

BRIOUDE ■ Le Festival Un écran des étoiles s'achève ce jeudi soir à Brioude

Le cinéma en plein air gagne du public

La sixième et dernière séance du festival Un écran des étoiles n'a pas encore eu lieu que le rendez-vous a d'ores et déjà dépassé ses records de fréquentation. La touche finale sera apportée ce jeudi 11 août, à Brioude, avec la projection du film *Les Vétos*.

« Nous sommes très contents de cette quatrième édition. Le festival fait sa place. Quand vous avez entre 275 à 500 personnes à regarder un film, qui n'est pas une exclusivité, en plein air, c'est une salle de cinéma en extérieur. Et cela montre que les gens sont contents de la sélection de films. » Michel d'Haussy, coprésident du festival de cinéma en plein air des Gorges de l'Allier ne cache pas sa joie face à la fréquentation de cette édition 2022.

Déjà 1.600 spectateurs

Les chiffres sont là : 500 spectateurs pour la première projection, le 19 juillet, à Brioude, puis 275 à Blesle, 300 à Chassagnes, 150 à La Chaise-Dieu et 385 à Saint-Privat-du-Dragon. « On a atteint 1.600 spectateurs sans la projection du 11 août. En cumul,



BRIOUDE. La dernière projection de l'édition 2022 aura lieu, comme la première, à Brioude. PHOTO D'ARCHIVES

avec les éditions 2018-2019 et 2021, nous avons atteint 2.600 spectateurs, dont 1.100 en 2021. »

La réussite du rendez-vous tient aussi, selon le coprésident, aux communes et aux associations qui participent : « On est très content que les communes prévoient des animations avant la projection. Et notre politique est de faire vivre le tissu économique des lieux que l'on visite et mettre en avant les associations culturelles. À la Chaise-Dieu, par exemple,

il y a eu une pièce avant la projection de *Cyrano de Bergerac*. Et souvent, les gens vont manger au restaurant puis viennent ensuite à la séance. Il y a beaucoup de touristes. »

Si la dernière projection de l'été est prévue ce jeudi, une autre édition est d'ores et déjà annoncée par Michel d'Haussy. « En octobre, on va préparer la cinquième. Avec un nouveau thème. Des communes nous ont sollicités. On reviendra à Brioude et La Chaise-Dieu et il y aura

des nouvelles communes. » Et le coprésident de rappeler l'un des buts qu'il s'est fixé pour ce festival et qu'il espère atteindre dès 2023 : « Faire venir des acteurs ! » ■

Pierre Hébrard

PRATIQUE

Dernière séance. L'écran de 60 m² se déploiera ce jeudi soir place du Postel pour une projection prévue à 21 h 40. À l'affiche, le film de 2019, *Les Vétos*, de Julie Manoukian avec Clovis Cornillac et Noémie Schmidt. Entrée gratuite (participation au chapeau en fin de séance).

Amener son siège. Pour cette projection, Michel d'Haussy adresse deux requêtes aux spectateurs : il les prie tout d'abord de venir avec leur chaise ou leur fauteuil dépliant, le nombre de sièges fournis par la commune étant réduit.

Ensuite, les personnes à mobilité réduite peuvent contacter l'organisation pour bénéficier d'une place assise réservée (au 06.82.01.30.18).

CARNET

LA MONTAGNE

■ Rédaction.

33, boulevard Jules-Cibrand, 63500 Issoire.
Ouvert de 8 h 30 à 12 heures et de 14 h 30 à 18 heures ;
tél. 04.73.55.25.00 ; e-mail : issoire@centrefrance.com

■ **Abonnements-portage.** 0800.96.00.30 (service et appel gratuits).

■ RÉGIE PUBLICITAIRE

■ **Publicité - petites annonces :** 04.73.17.30.30 ;

mail : annonces.cfp@centrefrance.com

■ **Avis d'obsèques :** 04.73.17.31.41 ;

mail : obseques@centrefrance.com

■ **Annonces légales :** 04.73.17.31.27 ;

mail : legales@centrefrance.com

■ **Annonces emploi :** 04.73.17.32.26 ;

mail : emploi@centrefrance.com

45, rue du Clos-Four, BP 90124, 63020 Clermont-Ferrand

Cedex 2.

URGENCES

HÔPITAL-MATERNITÉ.

Téléphonez au 04.73.89.72.72.

SAPEURS-POMPIERS. Téléphonez au

18.

GENDARMERIE. Téléphonez au

04.73.89.80.80.

PHARMACIE.

Gauthier, boulevard du Mont-

Mouchet, Téléphonez au

04.73.89.07.15.

MÉDECIN. Téléphonez au 15.

AMBULANCE.

Tél. 15 (urgences de nuit, jours fériés

et dimanches).

SERVICES

DÉCHETTERIE.

De 8 h à 19 h.

OFFICE DE TOURISME.

De 9 h 30 à 18 h 30.

EXPOSITIONS

CENTRE D'ART CONTEMPORAIN.

Savez-vous planter les choux ?

sculpture de Piet.s0, de 10 h à

12 h 30 et de 14 h à 18 h.

TOUR DE L'HORLOGE. Transport &

nous, des abysses aux étoiles, de

10 h à 12 h 30 et de 14 h à 18 h.

NUMÉROS UTILES

LA MONTAGNE

RÉDACTION. Tél. 04.71.50.44.00.

50 boulevard Vergingétorix, 43100

Brioude. brioude@centrefrance.com.

ABONNEMENTS. Tél. 0.800.96.00.30

(gratuit).

CENTRE-FRANCE PUBLICITÉ

PUBLICITÉ. Tél. 06.07.37.63.29,

esther.rougiron@centrefrance.com.

PETITES ANNONCES. annonces.cfp@centrefrance.com, tél.

04.73.17.30.30.

AVIS D'OBSÈQUES. obseques@centrefrance.com, tél.

04.73.17.31.41.

ANNONCES LÉGALES. legales@centrefrance.com, tél.

04.73.17.31.27.

EMPLOI. emploi@centrefrance.com, tél.

04.73.17.31.26.

CORONAVIRUS

CENTRE DE TEST.

Impasse du Docteur

Cour à Brioude (ancien Foyer

restaurant). Uniquement sur rendez-

vous, à prendre auprès du laboratoire

pour un test PCR.

VACCINATION. Pour trouver un lieu de

vaccination, consulter le site sante.fr

ou téléphoner au 0800.009.110

(numéro vert).

URGENCES

SECOURS D'URGENCE. Tél. 15.

POMPIERS. Tél. 18.

AMBULANCES.

De 20 heures à 8 heures : tél. 15.

GENDARMERIE. Tél. 04.71.74.92.77.

SERVICES DE GARDE

MÉDECIN. De 20 heures à 8 heures :

tél. 04.71.04.33.33.

PHARMACIE. De 19 h 30 à 9 heures :

Pharmacie du Dix, tél. 04.71.50.33.00.

CENTRE HOSPITALIER. 2, rue Michel-de-

L'hospital, tél. 04.71.50.99.99,

04.71.50.98.00 (urgences).

SOS AMITIÉ. Tél. 04.73.37.37.37.

ENEDIS. Tél. 09.72.67.50.43.

GRDF. Tél. 0800.47.33.33.

ABATTOIR. Tél. 04.71.74.98.46.

SERVICES

MAIRIE. Tél. 04.71.74.56.00.

SOUS-PRÉFECTURE. Tél. 04.71.50.81.81.

SERVICE DE SOINS À DOMICILE. Tél.

04.71.50.86.11.

PLANNING FAMILIAL.

Tél. 04.71.74.93.57. Consultations au

centre de planification de l'hôpital sur

rendez-vous au 04.71.50.98.65.

CURE. Tél. 04.71.50.07.78. En cas

d'urgence, tél. 06.83.45.28.35.

HALTE-GARDERIE. Tél. 04.71.50.17.57.

MISSION LOCALE. Tél. 04.71.74.94.33.

GARE SNCF. Tél. 36.35.

SERVICE DES EAUX. Tél. 04.71.50.02.73.

ABATTOIR. Tél. 04.71.50.01.12.

SPA. Tél. 04.71.74.95.72.

À NOTER

SAINT-ILPIZE. Les nocturnes. À l'initiative de Diane Cazelles, doyenne locale d'art et de culture, la résidence artistique, pour fêter sa dixième année, organise un festival de musique le jeudi 11 août, qui se tiendra dans l'église Sainte-Madeleine. Liam Morrissey, violoncelliste et compositeur, aura à ses côtés un trio à cordes de musiciens professionnels. Spectacle avec de nouvelles œuvres de sa création et en deuxième partie, Birgit Yew, violoncelliste, jouera ses créations et improvisations. S'ajoute à cela un bar et de la petite restauration. ■

SAUGUES. Les Immortelles, séance supplémentaire. Suite au succès des deux séances de samedi 30 et dimanche 31 juillet, une séance supplémentaire du documentaire *Les Immortelles* est proposée aujourd'hui à 21 heures, à Saugues, avec la présence de Léa Rosignol et Pierrick Laurent, les deux réalisateurs. ■